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 開催年月日 令和６年１月22日（月曜日） 開会９時53分 閉会10時04分
 開 催 場 所 　第二・第三委員会室
 

出 席 委 員
田村、藤田、寄谷、荻野、三上、堀、山口、安樂 事 

務 

局

深村局長
 柴田、荒木 壽崎副主幹
 欠 席 委 員 なし 髙橋係長
 説 明 員 別紙のとおり
 議 件 別紙のとおり
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１　所管からの報告事項について
 次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、報告済みとした。
 （１）街路樹の点検調査について
 ２　その他について
 なし
 ３　次回委員会の日程について
 正副委員長に一任することに決定した。
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
　上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。　経済建設常任委員長　　田　村　　勇　 ○印
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第９回　経済建設常任委員会 

R6.1.22 (月)10：00～ 

第二・第三委員会室 

開　　会　９：５３ 

委 員 長 ただいまから第９回経済建設常任委員会を開会いたします。 

 委員動静報告 

委 員 長 ただいまの出席委員数は10名で、全員出席であります。議長に出席いただいて

おります。好川議員、木下議員に傍聴の許可をしております。報道については、

株式会社北海道新聞社、株式会社空知新聞社に取材の許可をしております。 

 １　所管からの報告事項について 

委 員 長 １、所管からの報告事項について、建設部、（１）、街路樹の点検調査について、

説明を求めます。 

 （１）街路樹の点検調査について 

辻本課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑等ございますか。 

山　　口 この調査を始めるきっかけは、国や道から指導があったものなのでしょうか。

それと、これまでに重大事故というか、住宅にぶつかったとか、北電線が切れ

たとか、そういうものは今まであったのでしょうか。 

辻本課長補佐 今までに重大な事故等はありません。それと、国や道からの指導による調査で

はありません。ただ、現在までも枯れ木などの危険な樹木の処理は適宜対応し

てきましたが、先ほども説明しましたとおり造成時に植栽された樹木ですので、

かなり年数もたっていて、日々老木化だとか巨木化とかという危険性とかとい

う懸念は抱いておりました。 

三　　上 Ｄ判定の樹木を伐採していくということなのですが、令和５年度中に伐採とい

うことですよね。これから始まるということですが、雪があって大変だと思う

のですけれども、木は上っ面だけを切るのか、株ごと掘り出してやっていくの

か、どういうふうに行っていくのでしょうか。 

 それと、これに関わる予算は現行予算でやるということですが、どれぐらいの

事業費を見込んでいるのか。 

辻本課長補佐 三上委員のおっしゃるとおり、雪の山がかなり高くある場所もありますので、

極力短く切りたいとは考えていますが、排雪作業と併せてその辺のタイミング

を計りながらやることも考えていますので、取りあえずは危険が回避できる高

さ、２メートル、３メートル程度の残しの高さでまずは切ろうと思います。そ

して、次年度以降にその木の幹の抜根等も併せてやっていきたいと考えており

ます。 

 予算は約1,000万円程度、伐採だけで六百何本の伐採と考えております。 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 

荒　　木 最終的に、危険樹木を取った後何か別なものを将来的に植えるとかではなくて、

トータルで市内の街路樹を減らしていくということでよろしいですか。 

辻本課長補佐 植栽、補植は考えておりません。今後策定します街路樹管理適正化計画の目的

としましては、本来の街路樹管理のあるべき姿として管理体制を構築していき

たいと思っています。現状は、プラタナスは２年に１度剪定を行っているので

すけれども、その他の樹木については７年から10年に１度の剪定サイクルとな
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っていますので、本来あるべき剪定を含めた管理体制にするべく本数も減らし

ていこうという趣旨であります。 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 

安　　樂 現在住宅を新築するとか車庫を造る場合、街路樹が邪魔になったら、切った場

合は道民の森に植樹をするようなことになっているのですけれども、今回はこ

れを処理して新たな植樹はしないと。現状ある街路樹を民間の人が切ったとき

に道民の森に植樹をしなければいけないという規定は今後変わる可能性はある

のかどうか伺います。 

辻本課長補佐 今回伐採する木については老木、巨木化で危険のある木のみの伐採を取りあえ

ずは考えておりますので、民間の方が邪魔になるからとかという理由で切った

場合の対応については今までどおりの対応をさせていただきたいと考えており

ます。 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 

寄　　谷 今回調査に基づいて伐採するということですが、既に老木なんかで下半分の幹

を残して伐採されているのがあると思うのですけれども、それはＣとかＤ判定

に入っていない数字になるのか、もし入っていなければその処理も今回併せて

するのか伺います。 

辻本課長補佐 今回の調査、危険回避のために途中で切ってある木も含めての調査であります

ので、それについても、次年度以降になりますが、根の処理とかというのを並

行して行っていきたいと思っております。 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 それでは、質疑がないようでございますので、（１）については報告済みといた

します。 

 ここで所管及び報道の方は退出をお願いいたします。 

 ２　その他について 

委 員 長 ２、その他についてでございますが、委員の皆様から何かございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 事務局はないですか。 

（なしの声あり） 

 ３　次回委員会の日程について 

委 員 長 それでは、次回委員会の日程については委員長、副委員長に一任願いたいと思

いますが、よろしいでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

委 員 長 それでは、そのように確認をいたします。 

以上で第９回経済建設常任委員会を閉会いたします。 

閉　　会　１０：０４



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年１月18日 

 

　滝川市議会議長　山　本　正　信　様 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　滝川市長　　前　田　康　吉　 

 

　　　経済建設常任委員会への説明員の出席について 

 

　令和６年１月10日付け滝議第136号にて通知のありました第９回経済建設常任委員会への説明員の

出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

　なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 

 

記 

 

　滝川市長の委任を受けた者 

建設部長       尾　崎　　　敦 

建設部次長       堀之内　孝　則 

建設部土木課長      伊　吹　竜　也 

建設部土木課長補佐      辻　本　一　浩 

建設部土木課係長      飯　塚　浩　由 

建設部土木課主任級主事     松　倉　将　吾 

 

 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（総務部総務課法制文書係）



第９回　経 済 建 設 常 任 委 員 会 

 

日　時 令和６年１月 22 日（月） 

 午前 10 時 00 分 

場　所　第二・第三委員会室 

○　開　　　会 

 

 

 

〇　委員長挨拶（委員動静） 

 

 

 

１　所管からの報告事項について 

  

 

（終了後、所管及び報道各社の退室） 

 

 

 

２　その他について 

 

 

 

３　次回委員会の日程について 

 

 

 

○ 閉　　会　

 《建設部》
 （１）街路樹の点検調査について （資料） 土木課


